

A. Díaz

Y entre los principales artífices de este Mexican moment, coinciden todos, destaca sin duda Luis Videgaray.

No en balde el secretario de Hacienda ha recibido en los últimos meses numerosos reconocimientos internacionales por su decidida participación en la consecución de las reformas estructurales.

Ahí están como ejemplos su nombramiento como Secretario de Finanzas 2013 a nivel mundial por parte de la revista británica *The Banker*. O el primer lugar en el *ranking* de ministros de Finanzas de América Latina elaborado por la revista *América Economía*. En ambos casos se trata de la primera ocasión en que un secretario de Hacienda mexicano recibe tales distinciones.

Y es que Videgaray jugó un papel clave en las negociaciones con los coordinadores parlamentarios del PRI en la cámara de Senadores (Emilio Gamboa) y en la de Diputados (Manlio Fabio Beltrones); del PAN (Jorge Luis Preciado y Luis Alberto Villarreal, respectivamente) y del PRD (Miguel Barbosa y Silvano Aureoles, de manera respectiva), principales fuerzas políticas del país que sin pasar por alto las diferencias ideológicas comunes en toda democracia demostraron madurez y altura de miras para alcanzar tales objetivos y con la responsabilidad a cuestas para finalizar el proceso legislativo que redunde en la promulgación de las reformas.

Es precisamente el relevante papel de Luis Videgaray en el proceso que desembocó en la aprobación de los cambios constitucionales lo que le ha valido muy positivos comentarios por parte de la comunidad internacional, ante lo cual el responsable de las finanzas del país sostiene que deben ser asumidos más bien como "reconocimientos al amplio esfuerzo de transformación del país que encabeza el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para estimular el crecimiento de la economía en beneficio de todos los mexicanos".

Ejemplar

"El paquete de cambios estructurales emprendidos el año pasado por el gobierno federal es ejemplar, pues mejorará la competitividad de México y generará admiración a nivel mundial":



- Es una de las economías más grandes del mundo: la segunda economía de Latinoamérica y la decimacuarta a nivel mundial.
- Tiene una sólida estabilidad macroeconómica; contamos con finanzas públicas sanas, una política monetaria autónoma, un tipo de cambio flexible y un sistema financiero robusto.
- La de México es una economía abierta al mundo, con diez acuerdos de libre comercio que dan acceso preferencial a más de mil 100 millones de consumidores en 45 países.
- México es gente joven, talentosa y capacitada; cada año se gradúan casi 100 mil ingenieros y tecnólogos.
- Es líder en manufacturas avanzadas de alta tecnología; somos el primer exportador de televisores de pantallas planas, en refrigeradores con congelador y quinto exportador de computadoras.
- México es un punto estratégico para la producción y el comercio global. Nuestro país es la puerta de entrada a Norteamérica y Latinoamérica.
 Es un mundo dentro de un país; el décimo cuarto territorio más grande, con casi dos millones de km².
- México es una nación comprometida con el Estado de Derecho.
- Somos un país en transformación.

Fuente: Presidencia de la República

palabras de José Angel Gurría, secretario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

En tanto, analistas consideran que la menor inyección de liquidez por parte de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos no desalentará la entrada de inversión extranjera de cartera a México, ya que el avance en reformas y expectativas de mayor crecimiento para 2014 serán un aliciente para los inversionistas.

Al respecto la administradora de activos a nivel mundial BlackRock (que en nuestro país maneja recursos por 25 mil millones de dólares) considera que las condiciones de estabilidad macroeconómica de México, junto con las reformas estructurales aprobadas, permitirán que la salida de capitales generada por el alza en las tasas de interés sea menor que en otras economías emergentes.

Confianza

La revista *LatinFinance*, especializada en los mercados financieros de América Latina y el Caribe, otorgó al gobierno mexicano los premios de Mejor emisor soberano de 2013 y Mejor transacción de manejo de pasivos de 2013.

Por su parte la primera calificadora en reaccionar ante la aprobación de las reformas constitucionales — en especial frente al aval de las reformas hacendaria y energética — fue Standard & Poor's, la cual a fines del año pasado mejoró la calificación de largo plazo de la deuda soberana mexicana al pasarla de BBB a BBB+ con perspectiva, que también mejora, de estable a positiva: la antesala de la anhelada A.

La confianza en el comportamiento a corto, mediano y largo plazo de nuestra economía se ve reflejada asimismo en el hecho de que durante los primeros días del año se hayan colocado casi ocho mil 350 millones de dólares en mercados internacionales.

El grupo financiero Banamex Accival adjudica la respuesta positiva de los mercados de deuda a una expectativa positiva sobre el tipo de cambio que se podrá ver al ponerse en marcha las reformas estructurales aprobadas, las cuales han generado mejores perspectivas de crecimiento e inversión en el país.

Sobre el particular, el banco español Santander citó: "La confianza que generó la aprobación de la reforma energética y el esperado

Y mientras el promedio global en este rubro se ubica en 39%, en lo particular 53% de los inversionistas rusos creen en la prosperidad de sus empresas, frente a 51% de directivos o presidentes de grandes compañías nacionales o establecidas en México.

En este sentido la promoción que el presidente Enrique Peña Nieto realizó durante su intervención en el Foro Económico Mundial de Davos sobre las reformas estructurales, así como la estabilidad macroeconómica y el respeto al Estado de Derecho, entre otras ventajas que ofrecemos como destino de inversión, se cionales e internacionales coinciden en el repunte del Producto Interno Bruto nacional en 2014 a entre 3.3 y 4%, desde el modesto 1.3% de 2013, cifras que mejorarán, estiman, en los siguientes años.

Las alentadoras expectativas sobre la economía mexicana, coinciden, se basan en un mayor dinamismo de la demanda externa, la aceleración de la economía norteamericana y la reactivación de la demanda interna, tanto en consumo como en inversión.

A lo anterior debe contribuir, añaden, un gasto público más fuerte y oportuno, en especial



Mexican moment se confirmó con la demanda históricamente alta que recibieron los bonos mexicanos, casi diez veces mayor al monto original anunciado (tres mil millones de dólares)".

Optimismo

Aunado a lo anterior, un sondeo realizado por la consultora internacional Pricewaterhouse-Coopers (PwC) previo al inicio del 44 Foro Económico Mundial de Davos indicó que México figura entre los países favoritos para establecerse por inversionistas internacionales, junto a Turquía, Tailandia, Vietnam y potencias como Estados Unidos, Alemania y Reino Unido.

La encuesta señala además que, después de los rusos, los empresarios mexicanos o con empresas aquí son los segundos en optimismo a nivel mundial respecto del crecimiento que experimentarán sus negocios en el año que transcurre. reflejó en el anuncio por parte de la presidenta de Pepsico, Indra Nooyi, de un gasto por cinco mil millones de dólares en México que se destinarán a la innovación, creación de marcas, infraestructura e inversión en la comunidad.

Paralelamente Paul Bulcke, director general de Nestlé, dio a conocer que la empresa que representa —con presencia en el país desde 1930 — invertirá mil millones de dólares en nuestro territorio, con el objetivo de incrementar su capacidad de producción e infraestructura, lo cual generará 700 empleos directos y tres mil indirectos.

A las anteriores se suma la inversión en México que por mil 350 millones de dólares reveló John Chambers, presidente de la empresa de telecomunicaciones Cisco.

En la mira

Para la OCDE, "México está en su momento", mientras organismos, bancos y analistas na-

en inversión en infraestructura, así como efectos más perceptibles de las reformas estructurales aprobadas en los últimos meses, lo que se traducirá en más y mejores empleos que incidan en la reducción paulatina de los índices de pobreza.

En suma, hay manifiesto interés en México. Nuestro país nuevamente está en la mira del mundo como producto de las reformas estructurales largamente esperadas, en cuyo proceso sin duda destaca el trabajo del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, entre otros agentes de los ámbitos político, económico y social sin cuyas acciones no hubiese sido posible generar el positivo ambiente que envuelve a nuestro país.

El reto se centra ahora en la aprobación de las leyes secundarias de las reformas aún no promulgadas, así como la viabilidad de la reforma del campo, sector que debe contribuir decididamente al progreso de México.